
令 和 ６ 年 第 ９ 回

選 挙 管 理 委 員 会 会 議 録

１．開催日時 令和６年６月３日（月）

午前11時 ～ 午前11時27分

２．開催場所 市役所３階 304会議室

３．出 席 者 委 員 長 大久保 幸藏

職務代理 園 田 弥 市

委 員 山 本 格

事務局長 星 野 英 記

選挙係長 永 松 志 一

４．欠 席 者 委 員 鈴 木 晃 子

５．議 案 等 第24号議案 永久選挙人名簿からの抹消及び定時登録について

第25号議案 在外選挙人名簿の定時登録について

第26号議案 狛江市における選挙権を有する者の総数の50分

の１、６分の１、３分の１の数について

第27号議案 令和６年７月７日執行の東京都知事選挙における

期日前投票所投票管理者及び同職務代理者の選

任について

第28号議案 令和６年７月７日執行の東京都知事選挙における

期日前投票所投票立会人の選任について

第29号議案 令和６年７月７日執行の東京都知事選挙における

投票所投票管理者及び同職務代理者の選任につ

いて

その他

６．議事（要点筆記）

○ 大久保委員長

これより選挙管理委員会を開会します。

本日は６件の議案があります。第24号議案 永久選挙人名簿からの抹消及び

定時登録について、事務局より説明願います。



□ 事務局

資料（選挙人名簿登録人員他）により説明

○ 大久保委員長

ご異議等ありますか。

（委員異議）なし

○ 大久保委員長

第24号議案は承認とします。

次に第25号議案 在外選挙人名簿の定時登録について、事務局より説明願い

ます。

□ 事務局

資料（在外選挙人名簿登録人員報告）により説明

○ 大久保委員長

ご異議等ありますか。

（委員異議）なし

○ 大久保委員長

第25号議案は承認とします。

次に第26号議案 狛江市における選挙権を有する者の総数の50分の１、６分

の１、３分の１の数について、事務局より説明願います。

□ 事務局

選挙人名簿登録人員から計算することで説明

○ 大久保委員長

ご異議等ありますか。

（委員異議）なし

○ 大久保委員長

第26号議案は承認とします。

次に第27号議案 令和６年７月７日執行の東京都知事選挙における期日前投

票所投票管理者及び同職務代理者の選任について、事務局より説明願います。



□ 事務局

資料（期日前投票所投票管理者及び同職務代理者一覧表）により説明

○ 大久保委員長

ご異議等ありますか。

（委員異議）なし

○ 大久保委員長

第27号議案は承認とします。

次に第28号議案 令和６年７月７日執行の東京都知事選挙における期日前投

票所投票立会人の選任について、事務局より説明願います。

□ 事務局

資料（期日前投票所投票立会人一覧表）により説明

○ 大久保委員長

ご異議等ありますか。

（委員異議）なし

○ 大久保委員長

第28号議案は承認とします。

次に第29号議案 令和６年７月７日執行の東京都知事選挙における投票所投

票管理者及び同職務代理者の選任について、事務局より説明願います。

□ 事務局

資料（投票所投票管理者及び同職務代理者一覧表）により説明

○ 大久保委員長

ご異議等ありますか。

（委員異議）なし

○ 大久保委員長

第29号議案は承認とします。

次にその他について事務局より説明願います。



□ 事務局

① 東京都知事選挙ポスター掲示場に関するＱ＆Ａを資料により説明

② 選挙啓発活動を６月24日に実施することを資料により説明

③ 選挙公報は６月22日から25日のいずれかに納品されることを説明

○ 大久保委員長

ご質問等ありますか。

▽ 山本委員

投票管理者及び投票立会人は経験者が原則か。

□ 事務局

経験者を前提としていませんが、なり手不足により経験者が中心となってい

ます。実際の投票所の運営は、投票管理者の職務代理者以下、事務従事の経験

のある市の職員が中心となって行っています。

○ 大久保委員長

自分が投票管理者として対応した際は、投票所内での撮影の問題があった。

最近ではどのような状況となっているか。

□ 事務局

執行計画では撮影を禁止していますが、法律上は撮影を禁止する要件があり

ません。原則禁止ですが強い要望があった場合は、他の選挙人が映らない等の

周りへの配慮をしたうえで、撮影を許可しています。代理投票に来た選挙人がメ

モ代わりに携帯画面を提示する等が想定されます。

各投票所ごとの判断が求められていますが、選挙人に不利益とならないよう

に、事務局としては法律上撮影を禁止する要件がないため、要望があり必要だと

判断できれば許可する方針です。

▽ 山本委員

選挙公報は全世帯配布か。

□ 事務局

全戸配布が基本ですが、結果的に配付できないところがあることも想定され

ますので、特例配布についての届出をしています。公共施設等に選挙公報を備

え置く補完措置をすることで、法的に問題はありません。



▽ 園田委員

立憲民主党の蓮舫参議院議員が東京都知事選に立候補した場合、来夏に合併

選挙が行われるとのことだが、その対策はしているか。

□ 事務局

蓮舫氏に加えてさらに１人欠けると、改選定数６の東京選挙区では欠員が４分

の１を超えることになり、10月に補欠選挙が行われることになります。ただし、

現状のままですと、来夏の通常選挙に合わせて合併選挙が行われることになり

ますが、事務局としては東京都知事選挙のことしか考えられておりません。

今後情報収集をして、対応方法を検討していきます。

○ 大久保委員長

その他ご質問等ありませんか。

ないようですので、本日の委員会を閉会とします。


